

Protokoll zur PGR Sitzung am 15.05.24 in St. Martin

Anwesend:

Astrid Holzbeck, Hildegard Seliger, Silvia Engemann, Nadine Wichmann, Elisabeth Wächter, Ana Contento-Saiz, Marlisa Kaiser, Marie-Luise Räcker, Stefan Schmitz, Klaus Dieter Herb,

Entschuldigt:

Stephan Wehrmann, Ida Biernat

Top 1.

Zum Einstieg der Sitzung legte Ana Contento Gedanken zum Johannes Evangelium (Joh 17, 6a11b-19) aus

Top 2:

Janfelix Müller berichtete über die Nutzung des YouTube Kanals des pastoralen Raumes. Es wurde eine Statistik über die Nutzung, das „Anklicken“ und Anschauen der Videos erstellt. Seit 2020 hat der PR (Pastorale Raum) den Kanal gestartet.

589 Abonnenten sind derzeit verzeichnet, mit steigender Tendenz. Die Video Clips werden zu 81 % auch von Nicht- Abonnenten angesehen.

Beliebt sind Videos von den Sternsängern und die Legende vom heiligen Martin, die auch, wie andere, von den Mitgliedern des PGR ausdrücklich gelobt wurden.

Ein regelmäßiges Angebot ist der Livestream der Sonntagsmesse um 11.00 Uhr in St. Katharina.

Drei Jahre wurde jede Messe Sonntags übertragen. Jetzt wird nur die Mess am 1. Sonntag im Monat übertragen. Grund ist der Mangel an Helfern, die sich um die Technik kümmern und die Bildführung während der Messe übernehmen.

Den PGR Mitgliedern ist aufgetragen, sich umzuhören und diese Aufgabe zu bewerben. Die Hl. Messe hat immer Zuschauer im Netz und es gibt auch eine gute Zahl von Interessierten, die die Messen „nachschaun“ , heißt zum späteren Zeitpunkt ansehen. Das Video zur 72 Stunden Aktion wurde schon 500 mal aufgerufen und hat die Aktion sehr schön präsentiert.

Musikvideos werden sehr gerne und oft häufig angesehen. Die „Digitale Gemeinde“ ist durchaus beachtlich und hat weiter, auch nach Corona Bedeutung. Zur Zeit wird alle 2 Wochen ein neues Video eingestellt. Inhaltlich wechseln sich Glaubensimpulse und Aktionen von Gruppen und Verbänden ab. Janfelix Müller ist weiterhin verantwortlich für die Aufnahmen der Videos.

Top 3:

Nach kurzem Austausch zum „ergänzten“ Entwurf der Pastoralvereinbarung hat der PGR der jetzigen Fassung der Pastoralvereinbarung mit 7 Ja Stimmen und 1 Nein Stimme zugestimmt. Es wird allerdings ausdrücklich gewünscht, dass eine Evaluierung dieser Fassung nach einem Zeitraum von 1-2 Jahren durchgeführt wird.

Top 4. Hier wurde Pkt. 5 vorgezogen: „Von den Füßen in die Köpfe: Aktion zur Europawahl“

Eine Idee, entstanden von Unnaern nach den Demos gegen rechte und extreme Gruppen, sich nicht nur auf der Straße zu bewegen, sondern auch in den Köpfen der Menschen vor der Europawahl die Gefahr von links- wie rechtsextremen Strömungen wach zu halten und dagegen aufzurufen.

Dies soll mit einem Handzettel/Flyer in DIN A 5 geschehen, der in alle, wenn möglich, Haushalte in Unna kommen soll. Astrid Holzbeck und Klaus Dieter Herb haben an der Veranstaltung am 02.05. teilgenommen, in der die Idee, wie oben beschrieben entwickelt wurde. Die Verteilung wird von den unterschiedlichen Verbänden, Gruppen und Vereinen organisiert und mit Hilfe von Freiwilligen durchgeführt.

Für die Kirche St. Katharina haben Astrid Holzbeck und Pfarrer Mandelkow wie folgt geplant: Den Innenstadtbereich, innerhalb des Rings, der um Unna führt, übernimmt die Pfarrei St. Katharina die Verteilung der Flyer. Hierfür braucht es Freiwillige, die einzelne Straßenbereiche innerhalb der

Innenstadtfläche übernehmen und dort in die Briefkästen die Flyer einwerfen. Voraussichtlich werden die Flyer zum 25.05. in das Pfarrbüro kommen. Ab Montag, 27.07 sollen diese dann abgeholt und verteilt werden.

Aufgabe ist es nun, möglichst viele zu motivieren, dass alle Straßenzüge und Briefkästen mit dem Flyer versorgt werde. Dieser Aufruf wird in den GA's und Gruppen der Gemeinden „gestreut“ und breitflächig weitergegeben.

In der Zeit bis zum 03.06., also noch vor der Europawahl sollen alle Briefkästen in Unna und den weiteren Bezirken im Stadtgebiet mit diesem Flyer bestückt worden sein..

Top 5. statt Pkt. 4 Fronleichnam in Unna 2024

Das Fest Fronleichnam feiert die Pfarrei in diesem Jahr am 30.05. in der Gemeinde St. Katharina mit allen Gemeinden zusammen.

Pastor Schmitz berichtet von den Vorbereitungen und Planungen.

An der Nicolaischule wird der Gottesdienst auf dem Schulhof gefeiert.

Es wird zwei Stationen geben: 1. Hospiz Thema „Brot“ vorbereitet von B. Dorre 2. Station an der Stadtkirche vorbereitet von Pastor Schmitz – Einheit der Kirche“

Danach Prozession bis zum Katharinenplatz. Dort soll bei gutem Wetter dann auch die Begegnung stattfinden.

Bisher fehlen noch Helfer für den Ordnungsdienst und Träger für den Baldachin.

Aufbau von Bänken übernimmt das Stadtmarketing. Für das Mittagessen ist ein Catering beauftragt.

Helfende Hände werden für die Essensausgabe zu Mittag und zum Kaffeetrinken gebraucht.

In den GA's und in den Gruppen der Gemeinden wird auch diese Info weitergegeben.

Top 6. Berichte aus den Ausschüssen

- aus dem KV: Es wurden verschiedene Beschlüsse gefasst.

- aus den „GA's“:

Herz Jesu hat auf die Feiern zum Osterfest in der GA Sitzung zurückgeblickt und diese Tage wirklich festlich und schön gefeiert.

Am 09.06 feiert die HeJu Gemeinde das Patronatsfest mit einem Gemeindefest.

St. Marien: Ökumenischer Kreuzweg wurde in der Karwoche durch Massen geführt.

St. Katharina: Vorbereitungen für das Gemeindefest am 18.08 laufen. Insgesamt wird es koordiniert mit der Aktion „wheel sliding contest“ der Evangelischen Gemeinde zum Ende der Sommerferien

Top 7. Verschiedenes

- Pastor Schmitz berichtet, dass Pastor Stangorra zum 01.08.2024 in den Ruhestand eintritt.

Das führt zu einer Änderung der Personalsituation im Pastoralteam im Pastoralen Raum.

Pastor Schmitz wird voraussichtlich nach Fröndenberg ziehen.

Alle Änderungen auch hinsichtlich der Kommunionvorbereitung wird das Pastoralteam in einer Klausur besprechen.

- Klaus Dieter Herb wies auf den Termin einer ökumenischen Andacht am Freitag, 24.05. vor der Katharinenkirche hin.

Dann soll ein Banner an der Kirche eingeweiht werden, das deutlich die Positionierung der katholischen Kirche gegen rechts zeigt. Text: „Unser Kreuz ist bunt“

Drei weitere Banner für die Gemeinden in Unna sind auch bestellt und werden unter den Gemeinden getauscht.

Die evangelische Kirche präsentiert ihre Haltung mit dem Banner „Unser Kreuz hat keine Haken“ an der Stadtkirche.

- Das unentschuldig Fehlen von Mitgliedern des PGR wurde bemängelt.

- Nächste Sitzung des PGR ist am 19.06.2024 um 19.30 Uhr in Herz Jesu

Ende der Sitzung: 21.45 Uhr Marie-Luise Räcker